

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II

Hoy Lunes 12 de Julio de 1937

NUMERO DE HOY 5.796

MI OFRENDA AL HEROE

Tu inesperada partida hacia la mansión celestial invicto y glorioso Teniente Coronel Muga, nos ha dejado sumidos a todos los buenos sorianos en el mayor desconsuelo.

Cuanto tuvimos la suerte de tratarte, y, conocer a fondo las virtudes que atesoraba tu alma y el corazón de oro que poseías, corazón valiente y heroico en lo militar, compasivo, humano, bueno y generoso en lo civil, nos hacemos la cuenta de que hemos perdido un segundo y verdadero padre.

Inflexible con los culpables nuestro llorado Muga les hacía sentir sobre sus espaldas el peso de la justicia, teniendo para los engañados por los falsos apóstoles la máxima indulgencia, enjugando con ello muchas lágrimas en varios hogares sorianos.

El salvador de Soria, te denominaba el buen pueblo, y cuando ibas por la calle hasta los niños pequeños se cuadraban militarmente ante tí y las voces infantiles lanzaban a los espacios el grito de ¡Viva Muga! ¡Viva nuestro salvador!...

Por tu enérgica y acertada actuación la Ciudad y la provincia no sufrieron los efectos de la barbarie marxista-comunista.

Y como premio modesto por habernos librado de la invasión «ruso-asiática», el Ayuntamiento interpretando el sentir del pueblo, te nombra hijo adoptivo y predilecto de Soria; y más adelante la mujer soriana te rinde un homenaje de gratitud y cariño, homenaje que no has podido recibir emocionado porque la muerte que no respeta a los héroes, te arrebató de nuestro lado, dejándonos en el mayor desconsuelo, pero cuyo homenaje, lo recibirá tu abnegada compañera; y tú, insigne militar desde el lucero en que te ha deparado la suerte hacer la guardia eterna sobre la España imperial, verás emocionado como tu amada esposa recibe el premio material, reservado a tu hidalguía, y esa humilde ofrenda hecha con el corazón, hará el milagro de llevar al alma de tu atribulada esposa el sedan-

te que sirve de lenitivo al acerbo dolor en que la dejaste sumida.

Porque eras bueno ¡oh MARTIR DE LA PATRIA! desfiló ante la Capilla ardiente para contemplarte por última vez con los ojos de la cara, todo un pueblo enlutado el corazón y portando ramos de flores combinados con los colores nacionales a los que tanto amabas, que, prostrados de hinojos, colocaban alrededor de tu cuerpo, mientras que por las mejillas de muchas señoritas y compañeros de armas, fundidos en el crisol del dolor, rodaban furtivas lágrimas que iban regando—para que nunca se marchiten—las flores que te rodeaban.

Porque eras bueno y dulce como buena y dulce persona valiente, noble y arrogante como buen militar; hechura de alma de héroes legendarios que no conocen el miedo cuando de la salvación de la PATRIA se trata, todo un pueblo, mejor dicho toda la España Nacional representada en el ilustre héroe del Alcázar de Toledo Excmo. Sr. General de la División, te rindió el póstumo tributo acompañando tus restos a lo última morada.

Y por estas bellísimas cualidades que te adornaban en vida, y otras que no menciono por no herir la modestia de tu inconsolable esposa, yo también, quizá, el último pero sincero admirador de la gesta sublime, que con la punta de tu espada escribistes a grandes rasgos el VEINTE DE JULIO hace un año en la Historia de SORIA quiero rendirte mi modesta ofrenda, al pie de tu sepultura, musitando mis labios una oración por el eterno descanso de tu alma.

¡Viva Muga!

Marcelino Pérez Vallejo

Lea V. Noticiero de Soria

UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.

De Vulgarización científica

El Petróleo

El petróleo es un hidro-carburo, es decir, un compuesto de carbono e hidrógeno y otros elementos en proporción mínima. Por destilaciones sucesivas, a temperaturas crecientes, se obtienen de él, los productos derivados siguientes: Por debajo de 70 grados, éter; de 70 a 120 grados, gasolina o esencia mineral; de 120 a 150, bencina; de 150 a 280, petróleo lampante; de 280 a 400 grados, aceites pesados; estos últimos son líquidos espesos, sir posos, casi sólidos, tienen un color más o menos parduzco parecido al de la brea, se puede quemarlos o depurarlos para extraer los aceites de engrasado y después los productos sólidos como parafina, vaselina y finalmente el cock de petróleo que constituye un grafito muy puro.

Algunos petróleos muy fluidos contienen de un 15 a un 20 por 100 de esencia, otro tanto de petróleo lampante y 40 por 100 de aceite de engrasado. El petróleo lampante bajo el nombre de mozout se emplea en lugar de carbón mineral en calderas y locomotoras.

El poder calorífico del petróleo varía ligeramente según sus proporciones de carbono e hidrógeno como se indica a continuación: Aceite pesado de petróleo, carbono 86,89—Hidrógeno 13,10—calorías 10.913. Petróleo refinado, carbono 85,49—Hidrógeno 14,21—calorías 11.047. Esencia de petróleo, carbono 80,58—Hidrógeno 15,10—Oxígeno 4,31 calorías 11.086. Petróleo en bruto, carbono 83,01—Hidrógeno 13,88—oxígeno 3,09—calorías 11.094. Aceite pesado de Bakou, carbono 86,70—Hidrógeno 12,94—calorías 10.843. Petróleo del Cáucaso, carbono 84,90—Hidrógeno 11,03—calorías 10.328.

El carbón de buena calidad produce por término medio 8.000 calorías por Kilogramo.

Para sacar el partido máximo de un combustible, importa sobre todo, enviar al hogar la proporción estrictamente necesaria de oxígeno. Si es insuficiente, el oxígeno, en lugar de transformarse en ácido carbónico producirá óxido de carbono y desarrollará menos calorías. Si el aire llega en exceso, su corriente absorbe parte del calor. Como segunda condición, el contacto del aire y del combustible debe hacerse de manera que la combustión sea lo más perfecta posible, por eso los combustibles fluidos son los preferidos. Para quemar un aceite pesado es necesario pulverizarlo, se transforma en gotas microscópicas, cuyas partículas bañan

das de aire que manan casi completamente sin humo. Además, estas gotas, para inflamarse deben ser llevadas a temperatura bastante elevada, que varía según la calidad del petróleo. Para esto se emplean los distintos y numerosos quemadores, encendedores o bujías en uso. Según la forma de los encendedores y el ángulo de pulverización, se obtiene una llama de mayor o menor longitud.

Las ventajas de la calefacción por petróleo sobre la de carbón son numerosas, entre otras la puesta en marcha rápida, supresión casi completa del humo y de residuos carbonosos, no deja escorias y su consumo se reduce al tiempo de calefacción que se desee, merced a su rápido apagado.

MIGUEL ANCIL.

Junta Recaudatoria Civil.-Suscripción 2.^a, 2

Pesetas

Suma anterior.....	1.663,28
D. Crescencio Pascual de Pedro, soldado de la 1. ^a Compañía del Batallón de San Quintín.....	19,00
D. Pablo Jiménez Gracián, falangista de la 1. ^a Centuria de Calatayud.....	25,00
D. Sixto Condón Royo, falangista del Batallón de Montaña de Sicilia n.º 6..	28,00
D. Rafael Sanz del Amo... Sr. Juez municipal de Rio-seco.....	100,00
Recaudado en una rifa en Pinilla del Campo.....	126,80
D. Severiano Latorre.....	25,00
Personal que irabaja en el Casino de la Amistad....	50,00
Niños y niñas de Carabantes.....	20,00
D. Tomás Brieva, vecino de Soria.....	1.000,00
Niños de la Escuela de Iruecha.....	65,00
Escuela de Andalúz.....	13,00

Suma y sigue..... 3.145,08

Nota.—Para que sirva de satisfacción a los interesados y estímulo para la generosidad ajena, semanalmente se facilitará a la prensa local una relación de las personas que contribuyan con donativos para la suscripción nacional.

«La suscripción anterior se cerró con un millón aproximadamente, aun faltan muchos miles para conseguir una cifra igual. Y cuando véis con que generosidad dan nuestros soldados sus vidas en el frente no os dá vergüenza no rebasarla?»

Hablando con una señora evadida de Madrid

¿Es V. de la provincia?

¡Si señor, y con que gusto vuelvo a pisar esta tierra hidalga donde huele a la España verdadera!

?.....

Un año de lucha cuenta entre aquellas fieras, mal comiendo y haciendo filigranas para que no nos diesen el famoso paseo.

?.....

Aquello es el infierno, es necesario tener una cautela, como no pueden imaginarse, pues si alguno de los de la Checa se informa que somos «facciosos» no vuelves a ver la luz del siguiente día.

?.....

Sí, sí, el robo, el crimen, el saqueo, la destrucción, la mugre, el mal olor, es con lo que únicamente viven agusto.

?.....

Lo mismo un carnicero, que un albañil que un zapatero de portal, son Comandantes del «alto mando» y donde echan el catalejo, pobre casa, de allí no queda ni las barandillas de la escalera.

?.....

Ya lo creo, ellos saben que cuando designe la fecha Franco se acabó vestir el traje rojo.—¿S más, recordaré a Vd. un caso curioso.—Un buen día cuando esperábamos la entrada de los nacionales, se escapó una vaca brava del matadero; fué tal la confusión al correr los primeros que vieron el modo de salvarse de una cornada, que muchos milicianos y de esos comandantes, tiraban las armas y se arrancaban las estrellas.

?.....

Sin duda alguna, ellos su campo de acción lo tienen en la capital, se valen de mil medios para no ir a los frentes, porque allí no hay joyas que robar y como los Bares y Cafés los tienen arrendados no pueden dejarlos un segundo.

?.....

Las milicianas son peores que ellos, seguramente todo el mundo ha puesto el objetivo en el miliciano marxista, pero ellas son fieras, gertes sin alma ni conciencia, capaces de matar y desvalijar lo más sagrado.

?.....

¡Comer! esta es una cosa difícil, cuando entre amigos de derechas reunimos distintas cosillas las íbamos cambiando a medida de las necesidades de unos y otros y nos consolábamos con ir comiendo para tener los ojos abiertos.

?.....

El ochenta por ciento es gente de derechas de los que hoy están escon-

didados capeando el temporal; pero Dios te libre de que te vean peinada o medio limpia, porque te aproximas a la Checa.

?.....

Si señor infinidad de rusos que son los que viven a sus anchas; ya los milicianos ocupan un lugar de criados, en el último término solo a los más criminales se les dá un lugar más preferente.

?.....

Cuando se enteraron de la toma de Bilbao se notó en todos ellos un decaimiento general y la protesta de engaño, Miaja no sale a la luz porque atentarian contra él los rusos ya no le dan importancia a sus mandos ni a sus consejos.

?.....

Efectivamente aquí se respira entre personas hay momentos que yo misma no creo estar pisando la España de Franco, un año entre salvajes, un año de martirio, de congoja, pero todo llega, ahora con mis padres, con la familia, amigos, entre el aroma y el perfume español.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

Acuerdo del Colegio de Abogados

El Ilustre Colegio de Abogados de esta capital, celebró Junta General el día 5 del actual asistiendo la casi totalidad de los Letrados que lo constituyen y adoptó por unanimidad los siguientes acuerdos: 1.º Teniendo cuenta que una de las facetas más destacadas de la laboriosa vida, del malogrado Jurisconsulto e ilustre hombre público Excmo. Señor D. José Calvo Sotelo, fué su actuación brillantísima en el foro y en la presidencia de la Academia de Jurisprudencia, se le designe decano honorario de este Ilustre Colegio de Abogados. 2.º Recabar como un honor solicitar para ello la oportuna autorización, organizar y costear, solemnes honras fúnebres por el alma del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, en el día del aniversario de su glorioso y voluntario sacrificio, en aras de la salvación patria en la Insigne Iglesia Colegial de San Pedro el día trece de los corrientes, a cuyo acto serán invitadas las autoridades militares, civiles, eclesiásticas, Corporaciones oficiales, entidades de todas clases, F.E.T de las J.O.N.S. funcionarios, etc., y el noble pueblo de Soria. 3.º Comunicar estos acuerdos a la Excmo. Sra. D.ª Enriqueta Grondona viuda de Calvo Sotelo, reiterándole el más sentido pésame, por la desgracia que privó a España de uno de sus hijos más ilustres y preciaros; a ella de un marido modelo de caballero y digno ya sus hijos idolatrados del mejor de los padres y también a los Colegios de Abogados de España liberada por nuestro gran Caudillo Franco.

18 de Julio

Programa Oficial para la conmemoración de esta gloriosa fecha.

18 de Julio, fecha inmemorable para España, aniversario de la salvación patria, recuerdo imborrable para los buenos españoles, fecha que se grabará con purpurina dorada en la Historia, y que España celebrará perpetuamente tal vez con más alegría que el propio 2 de Mayo.—Guerra y siempre guerra al marxismo, guerra a la masonería y judíos.

Un recuerdo y una oración para los caídos en la lucha, un abrazo fraternal para los que luchan en los frentes, nuestro mayor desprecio a los emboscados que nada hacen por la Patria, mientras los que luchan les defienden sus intereses.

Una sanción dura a los que ocultan o protegen a los enemigos de España.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

El Programa Oficial

En el día de ayer previa reunión celebrada en el Gobierno civil a la que asistieron los Exmos. Señores Gobernadores Civil y Militar, Alcalde de Soria, Delegado de Hacienda, M. I. Abad de la Colegiata, D. Adolfo Rodríguez de Cela, Representante de la Tabacalera, Director del Banco de España, Presidente de la Cámara de Comercio, Inspector de 1.ª Enseñanza y Jefe Provincial de Falange.

Acuerdos

El día 18 de Julio de 1937 a las 9 y media de la mañana en el dintel de la Ermita de Nuestra Señora de la Soledad se elevará un altar en el que el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, celebrará el Santo Sacrificio de la Misa; a la que asistirán las Autoridades, fuerzas armadas y el pueblo. Terminada la Misa se cantará un Te-deum.

A continuación, homenaje a la bandera de España con la Canción del Soldado interpretada por la Banda Municipal y coreada por las fuerzas y el pueblo.

Comida extraordinaria a los heridos en la Alameda de Cervantes, con asistencia de las Autoridades. A los heridos hospitalizados que no puedan asistir se les entregará una caja de yemas de Almazán, otra de pastillas de café, cajetillas de tabaco, café coñac y cinco pesetas.

Por la tarde

Gran Novillada benéfica cuyas utilidades serán destinadas al subsidio.

A las ocho, se descubrirá la placa que dará el nombre de **General Franco** a la Plaza Mayor, a continuación homenaje a Franco en la Plaza de San Esteban, ante un amplio retrato del Generalísimo que será colocado en el edificio del **Banco de España**.

Día 19

Por la mañana un responso en el Cementerio para los caídos y después, descubrimiento de la placa en la Avenida de Ruiz Zorrilla, la que llevará el nombre de **Avenida de Navarra**.

Por la tarde

Función de Circo en la Plaza de Toros para los niños de las Escuelas, niños del Hospicio y heridos, con reparto de meriendas.

Dos fechas

13 de Julio de 1936. Fecha de luto general para España.

Se rumorea que ha sido asesinado vil y canallescamente el prohombre de España, don José Calvo Sotelo.

Hay grupos... se musita quedadamente, en todos los ánimos agrandado el pecho de indignación; ¡Asesinos! Palabra fatídica que pudo oírse insistentemente...

Luego la narración nefasta de los periódicos; los de izquierda taponándolo todo, los de derecha recogiendo el noble sentir español que se desata en improperio contra esa canalla vil, servidores de una República que en mala hora cayó en la Nación poblándola de ladrones y vividores; ¡Ha muerto don José Calvo Sotelo! ¡Pero que muerte, Dios mío!

¡Qué cobardía tan acendrada la de Casares el alcantarillero, monstruo masónico y demás pandilla de pistoleros.

Ese hombre, quien os daba en pleno dominio vuestro, lecciones y hasta consejos de bien gobernar a una nación y que vosotros con una sonrisa de envidiosa indiferencia *pretendiais no hacer caso!* pero «demasiado» sabíais que ese mártir nacional tenía razón...

Que veía la caída inminente y aparatosa de su nación, de la gran España que él tanto amaba y que no os correspondía a vosotros por que no la amabais, al contrario, habéis pretendido ultrajarla y despostrarla de los bienes que algún día podría legar a sus hijos españoles para que continuaran sus grandezas históricas y cultivaran sus inmensos campos de riqueza con su *trabajo*, con esa palabra que desconocis por completo vosotros apesar de lanzarla a los cuatro vientos en vuestras doctrinas malélicas...

Y lo tachabais de retrógrado, que en el recto sentir de la frase y para bien de él significó caballero, noble de otros siglos, tradición pura, ESPAÑOL en una palabra.

¡De qué os podéis jactar vosotros, bichos infames, sino es de actos tan vandálicos como este monstruoso asesinato!

Creísteis que quitando de en medio vuestro más enconado enemigo, se os dejaba libre el paso para el exterminio total de España... Pero ya encontráis el resultado.

18 del mismo Julio. Fecha de explosión de los corazones españoles indignados.

Y después...
Nuestro Generalísimo Franco con su inteligencia preclara sabrá otra vez guiar a España hacia el sendero de esa grandeza y continuidad histórica que uno de sus hijos quiso emprender, siendo segada su vida por unas manos infames y luego en todos los pechos españoles recogiendo el recuerdo de ese gran hombre muerto, lo pondremos al lado en nuestro corazón del Generalísimo Franco, que vive y llegará sin vaticinios a ser otro prohombre de España, musitando una oración por el alma del caído cuyo aniversario cumple mañana y pidiendo al Sumo Ha-

cedor que perdone a los desalmados, que vuelvan al camino del bien y entonces para congraciarnos con nuestros hermanos que «fueron malos» musitaremos bondadosos la divina frase que en nuestras bocas humanas parecerá grandioso:

«Perdónalos que no saben lo que hacen».

J. Sanz Mozas.

Ecos y Noticias

Una placa al General Moscardó

Los Excmos. Sres. Gobernadores Militar y Civil de Orense han tenido la iniciativa de colocar una placa conmemorativa en la casa de aquella ciudad donde el General, vivió el año 1929.

Inspector del Timbre

Ha sido nombrado Inspector Técnico del Timbre para Soria y su provincia, nuestro distinguido y buen amigo don Manuel Gonzalez Cidron, quien desempeñó con gran altura y competencia dicho cargo en esta ciudad.

Celebramos mucho el acertado nombramiento, ya que Soria guarda del Sr. Gonzalez Cidron, el mas grato recuerdo en su gestión.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Funerales por el alma de Muga

En Alcubilla del Marqués, pueblo predilecto del que fué nuestro distinguido amigo don Gregorio Ignacio Muga, se han celebrado solemnes funerales por su eterno descanso, asistiendo el pueblo en masa.

También en la villa de Burgo de Osma se celebraron el pasado viernes solemnes funerales por el alma de Muga.

Presidieron los Excmos. Sres. Gobernador civil y militar el Ilmo. Sr. Obispo, y en representación de la Sra. viuda de Muga el Capitán Sr. Montequín y el Sr. Hernández.

CULTOS RELIGIOSOS

Continúa todas las tardes la solemne novena a nuestra Sra. del Carmen en su templo a las siete y media.

Los sermones a cargo del licenciado D. Juan José de Pablo, son tan llenos de entusiasmo, como de gran elocuencia y ellos hacen comprender el grandísimo favor que la Santísima virgen nos vincula con su santo escapulario, teniendo su recuerdo para los que en estos momentos luchan por la Patria.

A las felicitaciones que don Juan José recibe unimos la que *Noticiero de Soria* le hace muy sincera.

Desgracia inesperada

El Comandante del puesto de la G. C. de Berlanga de Duero participa que en la finca denominada La Chozza del término de Bayubas de Abajo, ocurrió la sensible desgracia de que el guarda Evaristo Yagüe Yubero de 32 años, al estar subido a un árbol a la altura de unos 10 metros cayó originándose lesiones de importancia, falleciendo al día siguiente.

Nombramiento

Nuestro distinguido amigo y culto letrado don José Peña Llorente, ha sido nombrado alférez del Cuerpo Auxiliar Jurídico.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

La novillada patriótica del próximo domingo

Es verdaderamente grande la expectación que reina entre los aficionados ante el anuncio de la magnífica novillada que se celebrará en Soria el próximo domingo, destinada a fines patrióticos en el aniversario del comienzo del glorioso alzamiento nacional contra las huestes que tuvieron algunas garantías para algunas gentes, pero que dejaron en la más horrenda, y feroz anarquía.

El cartel de toreros y toros es bastante bueno lo que hace esperar un rotundo triunfo de la Comisión organizadora que tan plausiblemente viene haciendo gestiones en pró de nuestro Glorioso Ejército, sin ningún interés remunerador.

Boda

El pasado sábado y en la Parroquia de Nuestra Señora del Espino de esta ciudad, se celebró el enlace matrimonial de la simpática señorita Victoria Ruiz Andrés hija, de nuestro buen amigo D. Román Ruiz empleado del Ayuntamiento, con el bizarro Brigada del Ejército de guarnición en Zaragoza D. Eusebio Marqués.

Bendijo la unión el virtuoso párroco D. Celestino Zamora, siendo apadrinados por la señorita Juana Ruiz hermana de la novia y D. Francisco Marqués, hermano del novio.

Los nuevos desposados salieron ayer para Zaragoza, donde tienen fijada su residencia.

Nuestra cordial enhorabuena al nuevo matrimonio y respectivas familias.

De viaje

Han llegado: Con el propósito de permanecer una temporada en Soria, ha llegado de Rioja, la simpática señorita Angelines Palacio.

Para Bilbao, doña Saturnina Jiménez, señorita María González y doña María Rioja del Arco.

Han salido: Para Atienza, las bellas señoritas doña Luisa, Matilde y Liébana familia.

Amonestaciones

En el día de ayer, y en la Iglesia de San Juan de Rabanera, fueron leídas las primeras amonestaciones de la simpática señorita María González Sanmartín con el culto Médico de Tardajos, don Guillermo Gaya Tovar.

Al felicitar al futuro matrimonio lo hacemos gustosos a sus respectivas familias.

Ultima Hora

¡3.000 muertos pierden los rojos en Brunete!

En el sector de Brunete, frente de Madrid, en uno de los últimos ataques rojos hay noticias que éstos, ante el enorme empuje del Glorioso Ejército nacional perdieron la cifra de 3.000 muertos.

Igualmente se sabe que los marxistas pidieron una tregua para recoger los cadáveres, cosa que les fué negada.

Brunete está en poder de nuestras tropas.

Se arrienda

Molino harinero, bien equipado, para tratar con su dueño Santiago Martínez, en Molinos de Duero.

1-3

Pérdida de un reloj de pulsera de señora; la persona que lo haya encontrado en el trayecto de la calle Nicolás Rabal por la carretera, puede entregarlo en esta Administración donde será gratificado.

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en el Gobierno Civil, Jefatura provincial de Prensa y Propaganda.

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A. V. I. S. O.

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Bateria de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA
Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7
A cargo de los Doctores
Detraux y Mur
Expofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.
Partos y enfermedades de la mujer.
CONSULTA DIARIA
TELEFONO núm. 129.

Padres vigilantes y dormidos

El oficio de padre de familia es oficio y cargo de vigilancia sobre sí sus hijos, encargados, compañeros, amigos y convecinos que con los hijos, traten.

Primero vigila sobre sí, para ver si es o no como debe ser, ya ante Dios, a cuya vista nada se oculta, ya ante los hijos, a quienes con su vida edifica o destruye.

Después vigila sobre sus hijos, que son un tesoro, para que no se los roben los enemigos de la inocencia, verdad, piedad y justicia.

Y por lo que tiene de suyos, o de influjo sobre los suyos, vigila sobre los criados, ayos, maestros, compañeros, amigos y sobre las personas que tratan con sus hijos; pues los dichos y hechos de todos éstos influirán favorablemente o adversamente en la educación de aquéllos.

Pero su vigilancia, que mira con cien ojos, es tan discreta y apacible, tan confiada, caritativa y justa, que de ordinario no se nota, ni se hace pesada, sospechosa, desconfiada, odiosa, ni injusta.

Los padres cristianos, conociendo lo difícil que es ejercer bien la vigilancia y evitar por élla los pecados propios y ajenos, exclaman con David: «¡Señor! Límpiame de los pecados ocultos (o que han escapado a mi vigilancia) y perdóname por los pecados ajenos (que también se hayan hecho míos por falta de vigilancia)».

Los padres dormidos o adormila-

dos son lo opuesto de los despiertos y vigilantes, y ni a sí mismos se vea, pues no se examinan ni de los hijos, encargados, amigos y visitantes se cuidan; todos son buenos, impecables y de confianza, y mientras no den algún escándalo sería una falta de confianza y de caridad el sospechar siquiera, que pueden ser malos o inconvenientes, para la educación de sus hijos.

Jamás miran adeatro, ni se tallan y examinan ante Dios y la conciencia, se tienen por buenos porque además de que no roban ni matan ganan de comer y vestir para sus hijos y no les dan mal ejemplo. Para ellos no es mal ejemplo la falta de Religión y piedad, de aseo y decencia en el lenguaje, de modestia en el vestir, de veracidad y sinceridad en el tratar, ni la ausencia del hogar, que posponen al Casino, la taberna, el teatro y la tertulia, dejando a sus hijos en poder de criadas y a las criadas al habla con sus novios o en inteligencia con los de sus hijas, ya mayores.

Todo esto y cosas mayores pasan sin ser notadas por aquellos padres que a todo hacen la vista gorda. Y si acaso hubo alguna denuncia contra sus hijos, dependientes y amigos, o no la creen y siguen soñando, o la toman tan a pecho, que se tornan iracundos, sospechosos, desconfiados, injustos y crueles, y de tal modo vigilan y tratan a todos, que se hacen inaguantables y hasta peligrosos por sus indiscreciones y violencias; jamás aciertan con el justo medio.

Puede decirse que la mayor parte de los extravíos de los hijos puede achacarse a la falta de vigilancia de

El problema español

Paris.—En contraposición a otros diarios franceses, los cuales demuestran cierta desconfianza por la actual política inglesa, el «Petit Parisien» es optimista al juzgar las aproximaciones que Londres efectúa con el general Franco y en las cuales se permite ver el referido diario una posible causa de acercamiento, así como se vislumbra la solución del total problema español.

Según el «Petit Parisien», el hecho de que el Comité de No Intervención se halle en vísperas de reardirse, significa que su presidente conceptúa que la preparación diplomática se halla suficientemente madura para hallar una solución.

Todas las informaciones recogidas confirman en efecto la opinión de que existe una mayor dulzura en las relaciones internacionales.

«Excelsior» comprueba que la actuación de Londres en el momento presente es mucho menos enérgica que la de París y no puede parecer se halle dispuesta la actual situación a prolongarse indefinidamente. Inglaterra posee en España importantes intereses que podría fácilmente defender si fuese reconocido oficialmente el Gobierno de Franco. Falta únicamente saber si Francia se prestará a tal solución.

los padres que llega casi al abandono. Alerta, padres, pues de la educación de los hijos depende la nueva España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Como se había preparado el complot contra Dimitroff

Moscú.—Zakowky, jefe de los servicios secretos de Leningrado, acaba de informar a la Comisaría del Interior que un búlgaro, llamado Pavlov, antiguo miembro del movimiento campesino revolucionario búlgaro, que desde hace algún tiempo estaba empleado por la policía búlgara, había fomentado un complot contra Dimitroff, secretario general de la Internacional obrera.

El complot tendía a hacer venir a Dimitroff a Leningrado, con objeto de que diera una conferencia ante un grupo de refugiados búlgaros. Después de esta conferencia, Dimitroff sería asesinado en una cena privada.

«La Unión y el Fénix Español»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

De la NOTICIERO DE SORIA